

## Carta del editor saliente

*Letter from former Editor*

*Carta do editor saliente*

Estimados colegas de los Comités Editorial, Asesor Internacional, y público lector de *Procesos*:

Escribo este mensaje para comunicarles que dejé de ser editor de *Procesos*. Me puse de acuerdo con los colegas del Área de Historia y con el director de la revista en permanecer a cargo hasta diciembre de 2022. Considero que pasar el relevo a un nuevo editor es un acto de renovación y compromiso con la institucionalización del campo del saber histórico.

Me voy con la satisfacción de haber aportado a la hechura de una publicación que se ha convertido en un referente de la investigación histórica en el Ecuador y en la subregión andina. Este logro colectivo fue alcanzado gracias a la articulación de un conjunto de factores, afanes y búsquedas, entre los que se destacan la formación de un público lector de la revista, el interés de los autores, la estima de la comunidad académica, la confianza del Comité Editorial y del Comité Asesor Internacional, el soporte institucional de la Universidad Andina y la Corporación Editora Nacional, y el compromiso diario del Comité de Redacción de la revista.

Me complace haber formado parte del grupo de creadores de *Procesos*, n.º 1 (1991), de haber sido su editor durante veintiocho años (a partir de 1994) y de dejar constituido un equipo editorial imprescindible.

Los cambios que la comunicación académica experimentó a partir del “giro digital” de las humanidades embarcó a *Procesos* en un recorrido poblado de desafíos y transformaciones. Al mismo tiempo, en la tesitura de la revista quedó registrado el continuo jalonamiento que las mutaciones de la escritura histórica dejaron a su paso. Muchos desafíos fueron superados y otros más complejos aún aguardan. Hago votos por que la revista persevere y siga dinámica, sin renunciar a la misión que enmarcó su nacimiento, expresada por el Taller de Estudios Históricos (TEHIS) cuando propuso crear una revista de historia que fomentara, sobre todo, la investigación.

Atentamente,

Guillermo Bustos  
Quito, 17 de enero de 2023